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Confía diputado Antonio Mendoza, habrá recurso suficiente para garantizar empleos 
temporales en Pátzcuaro 
El diputado local, Antonio Mendoza Torres, representante del distrito 15 de Pátzcuaro, confió en que 
el gobierno de Michoacán tendrá el recursos suficiente para cumplir con la promesa de mantener los 
empleos temporales en la zona lacustre. Y es que para el ejercicio fiscal 2025 la Secretaría de 
Finanzas prevé ejercer 96 mil millones de pesos, apenas un 0.5% más que en el año actual, no 
obstante, para el legislador pátzcuarense, el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla sabrá encabezar 
una organización adecuada junto a su secretario de SFA, Luis Navarro García, para cumplir con sus 
compromisos, incluyendo los trabajos temporales en la zona del lago de Pátzcuaro. "Si lo está 
promoviendo y lo está comprometiendo quiere decir que lo hay -el recurso- independientemente del 
presupuesto federal al estado no haya incrementado en un porcentaje mayor, si lo está prometiendo 
es porque hay seguridad en ese tema, entonces no creo que se ponga en riesgo los recursos del 
estado y obviamente la región lo va a agradecer". 
 
En Michoacán, el Plan C avanza a paso firme: Fabiola Alanís 
Las bases legislativas con que se pensó el Plan C del expresidente Andrés Manuel López 
Obrador avanzan a paso firme en el Congreso de Michoacán, remarcó la coordinadora del Grupo 
Parlamentario de Morena, Fabiola Alanís Sámano, en un foro al que fue invitada por la Universidad 
de la Ciénega del Estado. De gira por el municipio de Sahuayo, la diputada Fabiola Alanís expuso 
ante liderazgos, estudiantes y cuerpo docente de la Universidad de La Ciénega las tareas legislativas 
que las y los diputados de la 4T han realizado en poco más de un mes desde el Congreso de 
Michoacán, entre las que destaca la reciente armonización de la Reforma Judicial propuesta por el 
expresidente Andrés Manuel López Obrador e impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum. Los 
esfuerzos que hemos realizado en el Congreso de Michoacán han estado a la altura del gran 
proyecto de transformación que representamos, en el que el bienestar de las y los michoacanos es 
y será una prioridad”, enfatizó la lideresa de la bancada morenista. 
 
Impugnación a bancada independiente, sólo para agotar el procedimiento legal: Magaña 
El presidente de la Mesa Directiva, Juan Antonio Magaña de la Mora, aclaró que la impugnación 
presentada contra la conformación de la bancada de diputados independientes en el Congreso de 
Michoacán, únicamente está relacionada con agotar el procedimiento legal y no en impedir que se 
conforme dicho grupo parlamentario. Lo anterior al seguir el principio de definitividad, a través del 
cual se agotan todas las instancias, y será la Sala Regional de Toluca quien defina la conformación 
de la bancada independiente. En materia legal hay algo que se llama principio de definitividad, esto 
quiere decir que se agote todo el procedimiento, en lo personal no hay ninguna situación de 
determinar que sí y qué no es, simplemente agotar el procedimiento en las etapas que señala 
cualquier juicio, Aquí se pide simplemente que se confirme la Sala Regional de Toluca; lo que tenga 
que llegar, llegará". 
 
Coordinadora panista anuncia amparo contra la Reforma Judicial de Michoacán 
Por considerar que se violentó el proceso legislativo en la aprobación de la Reforma Judicial de 
Michoacán, la coordinadora de los diputados locales del PAN, Teresita de Jesús Herrera Maldonado 
anunció que analiza promover un juicio de amparo y para ello, espera que la presidencia de la Mesa 
Directiva le entregue la documentación que requirió desde la tribuna legislativa. Recordó que ni 
siquiera se cumplieron las 24 horas de “publicidad” que debe tener un dictamen para ser aprobado 
en el pleno, además de que las reformas a la Constitución Política del estado no se apegaron a las 
modificaciones de la Carta Magna Federal. “Ya presentamos una solicitud donde estamos 
requiriendo algunos documentos, porque nosotros estamos observando que no hubo respeto, que 
no se respetó el debido proceso, una vez que tengamos los documentos vamos a proceder, porque 
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creemos que no se ha respetado el proceso al menos en la parte legislativa aquí en el Congreso y 
en su momento estaremos procediendo legalmente.” 
 
Los médicos tienen derecho a objeción de conciencia: defiende diputada del PAN 
La diputada del Partido Acción Nacional (PAN), Teresita Herrera Maldonado, hizo énfasis en que 
también los médicos y enfermeras objetoras de conciencia tienen voz y derechos, por lo cual se 
pronunció para que sean escuchados en la discusión que habrá a la Ley de Salud de Michoacán a 
la que se prevé reformar para que el aborto forme parte de los servicios de atención médica. La 
integrante de la Comisión de Salud y Asistencia Social en el Congreso de Michoacán, quien se opuso 
en la votación de la despenalización del aborto, externó que en caso de que lleguen iniciativas para 
reformar la Ley de Salud sobre el tema de la interrupción del embarazo, ésta tiene que analizarse a 
profundidad, ya que reiteró su postura en favor de la vida y de los derechos de quienes están al 
frente de los servicios médicos en la entidad. En entrevista colectiva, la coordinadora del grupo 
parlamentario del PAN subrayó que si bien fue aprobada la despenalización del aborto en favor de 
los derechos de las mujeres, la diputada provida también enfatizó que se tiene que tomar en cuenta 
a los médicos que ejercen la medicina y principalmente la objeción de conciencia, es decir que sean 
escuchados y tomados en cuenta por los demás legisladores. 
 
Comunicados: 
 
Va Comisión de Salud y Asistencia Social por la mejora integral de ese sector 
 
76 Legislatura es aliada de los pueblos originarios 
 
Compromete Congreso del Estado legislar por un medio ambiente sustentable 
 
Celebra Vanhe Caratachea instalación de Salas de Audiencia enfocadas a la niñez 
 
Por una mejor atención y acceso a servicios médicos, legislaremos desde la Comisión de 
Salud: diputada Tere Herrera  
 
 
 
Brazo de Morena destapa a Alanís Sámano para que sea la candidata a la gubernatura de 
Michoacán 
Este domingo, durante la asamblea estatal informativa del partido Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena), diputados y alcaldes integrantes del Comité Ejecutivo Estatal de Morena 
expresaron su respaldo a la diputada Fabiola Alanís Sámano para su candidatura como gobernadora 
de Michoacán en el próximo proceso electoral. Entre los simpatizantes de la Cuarta Transformación 
que le mostraron su respaldo destacan el dirigente estatal del partido, Juan Pablo Celis Silva, así 
como los diputados Eréndira Usauro de Paracho, Toño Mendoza de Hidalgo, Sandra Garibay de 
Apatzingán, entre otros. 
 
Prematuro hablar de gubernatura 2027; hay que seguir trabajando: Fabiola  
En medio de un encuentro en el que bases de Morena la proclamaron al grito de “¡gobernadora, 
Fabiola, gobernadora!”, la diputada Fabiola Alanís Sámano dijo que no es tiempo de hablar sobre la 
sucesión gubernamental en Michoacán, la cual se definirá en 2027.  A pesar de ser vista como una 
de las figuras más fuertes para competir por la candidatura del partido, junto con el senador Raúl 
Morón Orozco, Alanís llamó a enfocarse en el trabajo legislativo y en las tareas actuales del 
movimiento. 
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Niega Celis cargada oficial de Morena a favor de Fabiola Alanís para 2027  
Juan Pablo Celis Silva, presidente de Morena en Michoacán, negó categóricamente que exista una 
cargada institucional dentro del partido para posicionar a Fabiola Alanís como la favorita para la 
gubernatura del estado en 2027.  Entrevistado este domingo en el marco de su participación en un 
encuentro denominado Asamblea estatal informativa, donde liderazgos y bases de Morena -incluido 
Celis- encumbraron a Fabiola Alanís como la potencial candidata a la gubernatura en 2027, el lider 
partidista afirmó que el partido no toma decisiones por decreto ni favorece candidaturas mediante el 
dedazo. 
 
Manuel López Meléndez o Fidel Calderón podría presidir Morena 
A unos meses de que se renueve la dirigencia estatal de Morena, suenan los nombres de los 
experredistas Manuel López Meléndez y Fidel Calderón para relevar a Juan Pablo Celis. Al menos 
de parte de uno de los dos bloques principales. “Que quede muy claro, en este partido hay dos 
bloques, uno representado por el gobernador y otro por los actores políticos que te menciono y son 
diferentes maneras de pensar, unos piensan de una manera y nosotros pensamos que las opiniones 
tienen que ser tomadas en cuenta a partir de las decisiones del pueblo de Michoacán y no desde 
Casa Michoacán”, manifestó el diputado local Juan Carlos Barragán en entrevista.  
 
Fabiola Alanís Va Por La Afiliación De 300 Mil Morenistas En Todo Michoacán 
La diputada de MORENA Fabiola Alanís Sámano, invitó a liderazgos locales, regionales y estatales 
a afiliar en Michoacán a por lo menos 300 mil personas al Movimiento de Regeneración Nacional, a 
fin de garantizar la permanencia y el avance de la cuarta transformación en la entidad. Frente a la 
gran e importante estructura del partido que asistió a la primera Asamblea Estatal Informativa, la cual 
tuvo como finalidad dar a conocer la agenda legislativa para la transformación en Michoacán, la 
coordinadora del Grupo Parlamentario de MORENA introdujo que quienes se encontraron este día 
no son compañeras y compañeros de coyuntura que se ven para una elección, sino que comparten 
un proyecto y tienen una gran responsabilidad en este momento. 
 
Con reforma, en Michoacán se elegirían 20 magistrados y 126 jueces por voto: Presidente 
Tras la aprobación de la Reforma al Poder Judicial, en Michoacán se tendrían que elegir por votación 
a 20 magistrados y 126 jueces, comentó el magistrado presidente del Poder Judicial, Jorge Reséndiz 
García. En entrevista con medios de comunicación, el presidente comentó que aunque solo hay 
nueve salas penales y nueve salas civiles, se tendría que votar por 20 magistrados, porque se incluye 
la presidencia y la consejería. Comentó que en el caso de los más de 120 jueces, se tendrían que 
elegir por votación a 60 en 2025 y otros 60 jueces en 2027.  
 
Va por 3 mil votos Norma Santillán, carta de Morena al gobierno de Irimbo  
Norma Santillán Miranda, precandidata de Morena-Verde en el proceso extraordinario para la 
alcaldía de Irimbo, adelantó que aspira a obtener al menos 3 mil votos en las elecciones del 8 de 
diciembre. “Llevamos una década trabajando en el municipio, conocemos las necesidades y este es 
el momento”, aseguró  la precandidata, quien enfrentará a Azucena Ruiz Alanís, del PRD, y a 
Fernando Palomino Andrade, del PRI, en los comicios del próximo 8 de diciembre.   
 
Reforma judicial deja en indefensión a las personas: pensionado del PJF  
Juan Manuel García Vargas, pensionado del Poder Judicial Federal, calificó como absurdo e irrisorio 
el planteamiento de elegir a jueces, magistrados o ministros mediante voto popular, como parte del 
debate de la reforma judicial en México. En entrevista con Quadratín, García Vargas explicó que esta 
propuesta carece de fundamento técnico, pues los futuros funcionarios “no contarían con carrera 
judicial ni los conocimientos específicos para analizar expedientes y elaborar proyectos de 
sentencia”.  
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Prevén retiro masivo de 60 jueces de Michoacán por reforma judicial   
El magistrado presidente del Poder Judicial de Michoacán, Jorge Reséndiz García, informó que 
alrededor de 60 jueces podrían optar por el retiro anticipado en 2025, como respuesta a la 
incertidumbre generada por la nueva reforma judicial. La cifra representa la mitad de los 126 jueces 
en funciones actualmente, y se prevé que el resto evalúe su retiro en 2027 bajo el mismo esquema. 
En entrevista, este viernes, a un día de la aprobación de la reforma judicial por el Congreso de 
Michoacán, comentó que se trabaja en un programa de retiro anticipado, aunque todavía no está 
completamente definido.   
 
Existen leyes contra el maltrato animal, falta concientizar a la población: PVEM 
La diputada local y el registro de Morelia, Sandra Arreola Ruíz y Fausto Vallejo Mora, ambos del 
Partido Verde Ecologista de México, reconocieron que, para erradicar y prevenir el maltrato contra 
los animales falta concientizar a la ciudadanía, pues leyes y reglamentos municipales ya existen. La 
coordinadora del Grupo Parlamentario del PVEM en el Congreso de Michoacán, recordó que durante 
el "Mascota Fest 2024" estará un módulo de la Fiscalía Especializada de Maltrato Animal, para dar 
detalles sobre cómo realizar una denuncia y prevenir la violencia contra los animales. 
 
TEEMICH ordena a Ayuntamiento de Epitacio Huerta, emitan de nuevo convocatorias para 
elección de Jefaturas de Tenencia 
El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEMICH) ha declarado la vulneración de derechos 
político-electorales tras revisar el expediente TEEM-JDC-262/2024, presentado por un ciudadano 
respecto a las Convocatorias para la elección de Jefaturas de Tenencia y el Plebiscito para la 
elección de Encargaturas del Orden en Epitacio Huerta, Michoacán, emitidas por el Secretario 
Municipal y aprobadas por el Ayuntamiento local. En una sesión pública, los magistrados Alma Rosa 
Bahena Villalobos, Yurisha Andrade Morales, Yolanda Camacho Ochoa y el Magistrado Salvador 
Alejandro Pérez Contreras decidieron anular dichas Convocatorias y el Plebiscito. 
 
PRD Michoacán necesita 60 mdp para liquidar a trabajadores 
Desde hace un mes, poco más de 60 trabajadores del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
dejaron de percibir sus quincenas, por lo cual decidieron ya no acudir a las oficinas si no perciben 
recursos. Algunos de los trabajadores que pudo entrevistar El Sol de Morelia, pero que decidieron 
resguardar su identidad, confirmaron que desde hace al menos tres meses han estado en la 
incertidumbre total, ya que además de dejar de recibir en tiempo y forma sus recursos, tampoco 
saben si se les liquidará conforme a derecho.  
 
PVEM arranca acciones de bacheo en Morelia 
En cumplimiento al compromiso social de la mejora del entorno, el Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM) inició este sábado una serie de jornadas de bacheo que se realizarán en varios 
puntos de la ciudad de Morelia. Ernesto Nuñez Aguilar, dirigente estatal del partido, precisó que este 
tipo de acciones son las que se busca gestionar desde el PVEM, “son necesidades que la población 
nos externó en los recorridos que hicimos en campaña, ya no estamos en campaña pero no por eso 
olvidamos lo que los morelianos requieren y que nosotros podemos gestionar”. 
 
Consenso o encuesta definirá la candidatura de morena al Gobierno de Michoacán en 
2027 
Fidel Calderón Torreblanca, celebró la definición de Luisa María Alcalde, Presidenta Nacional de 
morena, al manifestar que será el consenso o – a falta de este – una encuesta, lo que defina la 
candidatura al Gobierno de Michoacán en 2027. En junio de 2027, se disputará en 15 estados de la 
República la gubernatura estatal, por lo que, en 7 estados, la postulación deberá recaer en los 
varones que logren el consenso o estén mejor posicionados en las encuestas, lo cual permitirá 
cumplir a cabalidad con la equidad de género, afirmó el Congresista Nacional de morena. 
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“El azul sustituye al verde”, alertan sobre el reemplazo del maíz por agave en Michoacán 
En años recientes, en el estado de Michoacán “gradualmente se está sustituyendo al maíz por el 
agave”, advirtió José Luis Seefoó Luján, especialista en estudios rurales y en ciencias sociales 
durante el foro regional “Paisaje, agave y ganadería en el occidente mexicano”, organizado por el 
Colegio de Michoacán (Colmich). El agave desde el periodo precolombino ha sido utilizado para la 
elaboración de productos artesanales como estropajos, pulque, textiles y cuerdas.  
 
Anuncia Michoacán promociones para regularizar impuestos en Buen Fin 2024  
Michoacán ofrecerá nuevamente un borrón y cuenta nueva en el pago de impuestos y derechos 
estatales, para fomentar la regularización de los contribuyentes que se encuentren en algún grado 
de mora afirmó Luis Navarro García, titular de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA). En 
entrevista efectuada en Multicentro Las Américas, Luis Navarro indicó que está en proceso la 
preparación de las promociones que ofrecerá el estado a los contribuyentes que enfrenten algún 
rezago en el pago de sus impuestos y derechos, con motivo del Buen Fin 2024. 
 
Presupuesto 2025 de Sedum enfocado a teleféricos y obras de integración en Uruapan y 
Morelia 
El presupuesto que se asigne a la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad de Michoacán 
(Sedum) será enfocado al pago de los teleféricos y a las obras de integración que en Uruapan y 
Morelia, se construirán alrededor del nuevo medio de transporte. Así lo destacó la titular de la 
dependencia, Gladyz Butanda Macías, quien a pregunta expresa sobre la solicitud de presupuesto 
que se envió al Ejecutivo para la Sedum, respondió: “Prácticamente lo que enviamos fue para 
concluir con pagos de los teleféricos de Uruapan y Morelia y las obras de integración”.  
 
Llegará en abril el sistema electromecánico para teleférico de Morelia  
Tras visitar la planta de Leitner, empresa italiana que construirá el teleférico de Morelia, se acordó 
entre el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el presidente de la empresa, Anton Seeber, que en 
abril del próximo año llegarán a la capital michoacana el sistema electromecánico de las primeras 
dos estaciones. El mandatario y la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda 
Macías, recorrieron el complejo de Vipiteno para verificar los procesos de fabricación y ensamble del 
sistema electromecánico del cablebús, mostrando avances en las piezas que se enviarán a Morelia. 
 
Cuanajo, localidad michoacana donde las ánimas llegan en caballo  
La Semana de Muertos en Michoacán comenzó, y con ella los preparativos para los próximos 1 y 2 
de noviembre. Esta tradición ancestral conocida a nivel internacional tiene diversas peculiaridades 
en cada región del estado, como en Cuanajo, donde las ánimas llegan a caballo para reunirse con 
sus seres queridos que las esperan. En un comunicado se informó que la Secretaría de Turismo de 
Michoacán (Sectur), dependencia encabezada por Roberto Monroy García recordó, en esta localidad 
perteneciente al municipio de Pátzcuaro, los vivos esperan a sus seres que se adelantaron con 
caballos de madera que adornan esta tradición. 
 
Participa FGE en reunión para la atención de delitos de crueldad animal en Maravatío y 
Senguio 
Derivado de diversas Carpetas de Investigación iniciadas con relación a delitos de maltrato animal, 
sobre hechos acontecidos en los municipios de Maravatío y Senguio, la Fiscalía General del Estado 
de Michoacán (FGE) sostuvo una reunión con autoridades de ambos municipios y activistas 
protectoras de los animales en situación de calle. El encuentro llevado a cabo en Maravatío, fue 
encabezado por el Fiscal Regional de Zitácuaro, Alberto Núñez Mora, quien reiteró el compromiso 
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de la FGE de llevar a cabo una investigación exhaustiva sobre los hechos y establecer la identidad 
de las personas que resulten responsables para proceder a ejercer la acción penal correspondiente.  
 
Bedolla, productores de queso Cotija y Parmigiano Reggiano forjan alianza en Italia  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, productores de queso Cotija y Parmigiano Reggiano forjaron 
alianza y compartieron experiencias de la elaboración artesanal y certificación de estos quesos que 
cuentan con marca colectiva y denominación de origen, respectivamente. Como parte de la gira de 
trabajo por Italia, el mandatario, acompañado de los productores michoacanos Rogelia Torres Villa 
y Miguel Ángel Chávez, visitaron la Latteria Villa Curta, de la provincia italiana de Reggiano Emilia, 
donde se compartieron insumos, materiales y otros para la producción del Parmigiano Reggiano. 
 
Lago de Cuitzeo, en plena recuperación 
El lago de Cuitzeo ha logrado una recuperación por 65% de su profundidad ordinaria, señaló la 
presidenta municipal de Cuitzeo, Rosa Elia Milán Pintor. Indicó que este año el cuerpo de agua tuvo 
una crisis importante, por la sequía registrada a causa de la ausencia e insuficiencia de las lluvias. 
Sin embargo, a poco del término oficial de la temporada de lluvias de 2024, ya muestra señales 
significativas de recuperación de su nivel de agua. 
 
Sindicatos de Michoacán incumplen con obligaciones de transparencia 
Los sindicatos de Michoacán son los menos transparentes en cuanto al cumplimiento de su 
información como sujeto obligado, informó el presidente del Instituto Michoacano de Transparencia, 
Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (IMAIP), Abraham Montes Magaña. 
Cuestionado sobre el lugar que ocupa actualmente Michoacán sobre otros estados de la República, 
el comisionado presidente respondió que desconoce el dato y que tampoco tiene conocimiento de 
cómo está el estado en esta materia a nivel nacional, pese a que ya tiene dos años en el cargo, pues 
fue designado como titular del Instituto en agosto del 2022. 
 
Crean alianza entre productores de queso Cotija y queso Parmigiano Reggiano 
Se hizo una alianza entre la marca colectiva del queso Cotija y del queso Parmigiano 
Reggiano, proveniente de Italia, que tienen denominación de origen, así lo informó el gobernador de 
Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. En la gira de trabajo que realiza el mandatario por Italia, 
acompañado de productores michoacanos, visitaron la provincia de Reggiano Emilia en donde 
compartieron experiencias de la elaboración artesanal de ambos quesos. 
 
OriGIn elige a Morelia para su asamblea mundial de denominaciones de origen 
La Organización para una Red Internacional de Indicaciones Geográficas (OriGIn) eligió a Morelia 
como sede de la próxima asamblea general de alrededor de 600 productores e instituciones 
asociadas de 40 países del mundo, a realizarse en 2025. Tras la gestión del gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla, quien presumió avances en el registro de marcas colectivas y denominaciones de 
origen de productos artesanales e industriales de Michoacán, el presidente de OriGIn y director 
general del Consorcio Parmigiano Reggiano, Riccardo Deserti, informó al mandatario la 
determinación de realizar en la capital del estado su reunión general bianual. 
 
 
 
 
3ra Feria del Uchepo y la Corunda en Titipetío, concluye el día de hoy 
Con el fin de impulsar y fomentar nuestras tradiciones culinarias, autoridades del Gobierno Municipal 
encabezado por el Presidente Alfonso Martínez Alcázar, a través de la Secretaria de Fomento 
Económico (SEFECO) dieron inicio a la Tercera Feria del Uchepo y Corunda. Guadalupe Herrera 
Calderón, titular de la Secretaría de Fomento Económico, invitó a esta tercera edición que busca 
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promover la gastronomía de la región así como incentivar la economía y desarrollo social de la 
comunidad. 
 
No hay proyecto ejecutivo para mercado en Villas del Pedregal 
El director de Mercados, Marco Antonio Garibay González, refirió que no se tiene un proyecto 
ejecutivo para la realización de un mercado público en la colonia Villas del Pedregal; si bien, existe 
la petición del recinto en la zona, una de las más densamente pobladas de América. Y es que antes 
de tomar la determinación de construir un mercado público en la colonia Villas del Pedregal, se 
requiere de analizar si la infraestructura es necesaria y pertinente.  
 
Cerrara Morelia 2024 con más de 200 eventos, ferias y exposiciones  
La Secretaria de Fomento Económico de Morelia, estima un cierre de año con más de 200 eventos, 
entre ferias y exposiciones, informó la titular de dicha dependencia, Guadalupe Herrera. Luego de 
inaugurar le exposición de Emprende Joya, la funcionaria municipal declaró que solo en los últimos 
dos meses, gobierno capitalino y la Sefeco, han llevado a cabo 22 eventos. Dijo que las ferias y 
exposiciones, son un buen escaparate para apoyar al comercio local y a los nuevos emprendedores. 
Guadalupe Herrera dijo que en Morelia se prevé un cierre fuerte en materia económica, pues habrá 
dinamismo y circulante. 
 
Michoacán se impuso en Miss Catrina Universe  
Los patios de la Presidencia Municipal se engalanaron con la pasarela Miss Catrina Universe. En el 
marco de los festejos con motivo de Día de Muertos, la figura de José Guadalupe Posadas, caminó, 
habló, modeló y compitió por el mejor traje. Atuendos con plumas, sombreros, lentejuela, telas tipo 
seda y más accesorios, mostraron a La Catrina en sus múltiples facetas. Una a una, las parcipantes, 
la mayoría representando a sus Estados y otra más proveniente de la Unión Americana, desfilaron 
por la pasarela que se montó en el patio central de Palacio Municipal. 
 
Más de 20 mil flores de cempasúchitl reciben a las ánimas, en Morelia  
Plazas y espacios públicos en Morelia se verán cubiertos por más de 20 mil flores de cempasúchitl 
en esta temporada de Noche de Muertos. El secretario de Servicios Públicos, Nezahualcóyotl 
Vázquez Vargas, detalló que este año la decoración temática alusiva a la Noche de Muertos en 
Morelia comprenderá la colocación de las flores, entre ejemplares en macetas y en ramos.  
 
Se alista el Panteón Civil de Morelia para recibir a visitantes 
La soledad y el silencio de los difuntos se interrumpe, una vez más, ante la llegada de los deudos y 
trabajadores municipales, que alistan el Panteón Civil para recibir a visitantes y turistas en esta 
temporada de Noche de Ánimas. Es una sinfonía de cubetas, agua corriente, palas, escobas y 
esponjas, la que inunda el camposanto y lo hace vibrar con la algarabía y el bullicio de la vida. 
 
Espera Morelia observaciones a contrapropuesta de convenio de seguridad  
El Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, declaró que en materia de seguridad, 
están a la espera de las observaciones de gobierno del estado a la contrapropuesta del convenio de 
coordinación.  En entrevista con motivo de la feria con causa, Octubre Rosa, el edil aseguró que 
luego de recibir el convenio por parte de Gobierno, se envió la contrapropuesta, misma que no ha 
tenido respuesta, aún, pero hay tiempo para la firma.   
 
Visitantes, cautivados con altares monumentales de Día de Muertos en Morelia   
En las últimas horas el Centro Histórico de Morelia se ha convertido en un punto obligado de visita 
gracias al colorido que dejan cientos de flores de cempasúchil en esta zona, particularmente en la 
plaza de Armas, a un costado de Catedral. Thelma Aquique Arrieta, titular de la Secretaría de 
Turismo de Morelia, indicó a Quadratín que como primer tema está la decoración con altares 
monumentales y túneles instalados con esta temática de Día de Muertos encabezados por 
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estudiantes de la Universidad Montrer.  "En el caso de la Universidad Montrer ellos pusieron cuatro 
altares monumentales, dos de ellos que dan a la avenida Madero y dos que van hacia el edificio del 
Palacio de Justicia y una decoración 360 que está alrededor de todo el quiosco. 
 
Impulsan Sedebi e Inea educación inclusiva para personas adultas  
Con el objetivo de reducir el rezago educativo y brindar mejores oportunidades a las personas adultas 
en Michoacán, la Secretaría del Bienestar (Sedebi), en coordinación con el Instituto Nacional para la 
Educación de los Adultos (Inea), realiza procesos de certificación de educación básica, dirigidos a 
personas mayores de 15 años que son beneficiarias de programas sociales de Sedebi. En un 
comunicado se informó que la titular de Sedebi, Andrea Serna Hernández, agradeció el trabajo 
conjunto de los equipos municipales de Desarrollo Social y de los coordinadores Regionales de Inea, 
quienes colaboran para acercar la certificación de educación primaria y secundaria.   
 
Policía Morelia realiza 90% de las detenciones en el territorio: Alfonso Martínez 
La Policía Morelia realiza el 90 por ciento de las puestas a disposición en el municipio, respondió el 
alcalde Alfonso Jesús Martínez Alcázar al dirigente estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes, líder 
del Agrupamiento de Seguridad Privada “Tigres”, quien había señalado que la mitad de las 
detenciones en la capital la hace esta corporación privada. Pidió corroborar el dato con el 
comisionado municipal de Seguridad Ciudadana, Alejandro González Cussi, sin embargo, afirmó que 
sólo una de cada diez son realizadas por otras corporaciones.  
 
Gobierno de Morelia lleva jornadas de limpieza integral a parque Arboretum 
La Secretaría de Servicios Públicos Municipales, a través de sus direcciones de Residuos Sólidos, 
y Parques y Jardines arrancó este sábado las labores de limpieza integral en el parque Arboretum, 
como parte de la instrucción del Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, de tener en óptimas 
condiciones los espacios destinados al disfrute de los morelianos. El objetivo de esta jornada 
sabatina es retirar entre siete y nueve toneladas de vegetación, así como otra cantidad similar o 
superior de residuos sólidos, mediante la poda del pasto y árboles, retiro de ramas con plagas y la 
limpieza de la acera lateral de este punto verde y pulmón de Morelia.  
 
Feria Rosa del DIF Morelia logra recursos para apoyar a 150 mujeres con cáncer de mama 
Con un llamado a la autoexploración y al cuidado preventivo para evitar el cáncer de mama, el 
Gobierno Municipal que encabeza el Alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, a iniciativa del DIF Morelia 
que preside, Paola Delgadillo Hernández, llevó a cabo la segunda Feria Rosa con Causa, cuyos 
recursos recaudados ayudarán a mejorar la calidad de vida de más de 100 personas que se 
encuentran en situación prioritaria. Este sábado, el parque lineal del Bulevar García de León fue 
nuevamente la sede en donde muchas familias morelianas disfrutaron de la zona gastronómica, 
juegos lúdicos y las sorpresas que se organizaron para recaudar recursos en apoyo de quienes más 
lo necesitan. 
 
 
 
 
Autoridad relegó a comunidad nicolaita; no consultó reforma a ley orgánica: SUEUM 
La autoridad de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), relegó a la 
comunidad universitaria al no socializar la propuesta de reforma a la ley orgánica de la máxima casa 
de estudios. Así lo consideró el Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana 
(SUEUM), que incluso, expresó que la autonomía universitaria fue violada por la propia autoridad, 
toda vez que el documento precisa que la comunidad nicolaita debe estar informada y de acuerdo 
con las decisiones a tomar. 
 
UMSNH con multa de 18 mdp por atraso en pago de retroactivo salarial 
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Una multa de 18 millones de pesos es a la que se hizo acreedora la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (UMSNH) por el atraso en el pago de retroactivo salarial. Así lo confirmó la propia 
rectora nicolaita, Yarabí Ávila González, quien detalló que el atraso que generó en las votaciones de 
revisión contractual el Sindicato de Profesores de la Universidad Michoacana, motivó los recargos. 
 
Yarabí Àvila entrega equipo para dignificar áreas de Control Escolar de la UMSNH; se agilizará 
la atención 
Con el objetivo de dignificar las secciones de Control Escolar de la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (UMSNH) y agilizar la atención que se brinda a la comunidad nicolaita, la rectora 
Yarabí Ávila González, hizo entrega de computadoras, impresoras, consumibles y de mobiliario. Con 
la presencia de las y los encargados de las dichas áreas, la rectora reconoció la labor que realizan, 
al referir que son una ventanilla de atención muy importante en la institución, “y pueden hacer que 
alguien se vaya contento con su trámite y también que le cortemos la posibilidad de muchas cosas, 
así es que felicidades por ese gran equipo y sepan que tienen las puertas abiertas para seguir 
trabajando”. 
 
La SEP abre nuevo sistema de contratación y promoción docente para este 2024-2025 
La Secretaria de Educación Pública (SEP) implementa un renovado sistema de contratación y 
promoción docente para 2024-2025. La Secretaría de Educación Pública (SEP) ha anunciado 
la implementación de un renovado sistema de contratación y promoción docente, buscando asegurar 
total transparencia y el respeto a los derechos laborales de los educadores. Mario Delgado, titular 
de la SEP, compartió esta noticia durante su intervención en el primer Consejo Técnico Escolar 
(CTE) del ciclo 2024-2025, destacando el compromiso de la autoridad educativa con la dignificación 
de la labor docente. 
 
Llama SEE a escuelas a mantener tradición de Noche de Muertos  
En vísperas de la celebración de Noche de Muertos en Michoacán, que es Patrimonio Cultural 
Inmaterial de la Humanidad, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) hace un llamado a 
estudiantes y maestros de las escuelas a mantener viva la tradición con sus coloridos altares y 
festivales. En un comunicado se informó que la secretaria de Educación, Gaby Molina, reconoció 
que los docentes, y en general las comunidades escolares del estado se distinguen por su gran 
creatividad y dedicación, así como por el amor a la cultura de Michoacán. Los patios y pasillos de 
las más de 11 mil escuelas de nivel básico son espacios idóneos para instalar los tradicionales 
altares, representativos de la identidad michoacana.  
 
Festival Cempoalxóchitl 2024 en la UTM 
la Universidad Tecnológica de Morelia se prepara para las festividades de Noche de Muertos con el 
Festival Cempoalxóchitl 2024, organizado por estudiantes de la carrera de Gastronomía. Este evento 
incluirá una variedad de actividades como concursos, talleres, conferencias, actividades deportivas 
y culturales, con la participación de más de 600 alumnos. La Semana Cultural del Festival 
Cempoalxóchitl 2024 se llevará a cabo del 28 al 31 de octubre en las instalaciones de la universidad. 
Durante estos días, los asistentes podrán disfrutar de un concurso de calaverita literaria, así como 
catas y maridajes, coctelería, panadería, repostería y cocina contemporánea. 
 
 
 
 
#Michoacán Se Atienden Gratis Ocho Tipos De Cáncer: SSM 
Comprometido con la salud de la población sin seguridad social, el Gobierno de Michoacán ofrece 
tratamiento gratuito contra ocho tipos de cáncer en el Instituto Oncológico del Estado, ubicado en 
Morelia. En esta unidad, perteneciente a la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), se 
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proporcionan quimioterapias, radioterapias, cirugías y medicamentos sin costo para tratar los 
cánceres de mama, cérvico uterino, ovario, próstata, testículo, endometrio, colon y recto.  
 
Disminuye incidencia de dengue en Michoacán; en última semana, 94 casos  
Luego de semanas en las que los casos de dengue rebasaban los 200 y casi 300 casos, en estas 
últimas dos semanas la incidencia de esta enfermedad ha mostrado una disminución en 
Michoacán.  De acuerdo con cifras de la Secretaría de Salud (Ssa) en el reporte del Panorama 
Epidemiológico de Dengue 2024, de la Dirección General de Epidemiología correspondiente a la 
semana 42 muestra que se pasó de 5 mil 95 a 5 mil 189, es decir, 94 nuevos casos.   
 
Realiza IMSS Michoacán jornada de cirugías de extracción de cataratas  
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Michoacán realizó una Jornada de cirugías de 
extracción de cataratas, en la que un total de 90 pacientes de diversas partes del estado recuperaron 
la vista. El titular del IMSS en Michoacán, doctor José Miguel Ángel Van-Dick Puga, dio a conocer lo 
anterior luego de supervisar las acciones en las que participaron las y los trabajadores de la Unidad 
Médica de Atención Ambulatoria (UMAA), dependiente de la Unidad Médica Familiar (UMF) No. 75, 
en Morelia.  
 
Cierra SSM el mes de octubre con mastografías gratuitas en 10 municipios  
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) cierra el mes de octubre con mastografías gratuitas en 
10 municipios a través de sus cuatro unidades móviles. En un comunicado se informó que por ello, 
invita a las mujeres de 40 a 69 años de edad, estar pendientes y consultar en la página de Facebook 
de la institución el lugar donde se encontrarán instaladas las unidades, para que acudan a realizarse 
en tiempo y forma su estudio de mama.  
 
Vacúnate contra la influenza en cualquiera de los 364 centros de la SSM 
La SSM impulsa la vacunación contra la influenza en Michoacán durante la temporada invernal 2024-
2025. Con el objetivo de mitigar el aumento de enfermedades respiratorias agudas, la Secretaría 
de Salud de Michoacán (SSM) lleva a cabo el programa de vacunación contra la influenza en 
Michoacán. Esta medida es crucial para evitar complicaciones de salud, morbilidad y un incremento 
en las hospitalizaciones, especialmente entre los grupos más vulnerables como niños menores de 
cinco años, adultos mayores, mujeres embarazadas, personas con enfermedades crónicas o 
problemas cardíacos o pulmonares como EPOC o asma, diabetes, hipertensión y obesidad. 
 
 
 
 
Fiscalía General del Estado tiene 10 denuncias contra normalistas, informa Adrián López Solís 
Hasta el momento se han presentado 10 denuncias principalmente en contra de los normalistas, 
principalmente por robo de vehículos, como saldo de las manifestaciones en días recientes han 
realizado los estudiantes en la ciudad de Morelia, informó Adrián López Solís, fiscal general de 
Michoacán. El titular de la Fiscalía General del Estado (FGE) fue interrogado por medios de 
comunicación respecto a las denuncias que se han interpuesto en contra de los normalistas que se 
han venido manifestando desde mediados de octubre en la capital michoacana, donde realizaron 
distintos destrozos tanto en inmuebles públicos como privados, la retención de varias unidades 
privadas, además de que registraron tres vehículos incendiados, entre ellos una patrulla de la Policía 
municipal.  
 
Al menos 63 policías de Morelia han sido sometidos a revisiones psicológicas 
Actualmente 63 policías de Morelia han sido sometidos a revisiones psicológicas por salir por encima 
de la media general en algunos procesos a los que fueron sometidos por parte de la Policía Nacional 
de Colombia, así lo dio a conocer el comisionado de Seguridad de la ciudad, Alejandro González 
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Cussi. En entrevista para El Sol de Morelia, el funcionario municipal determinó que de los 850 policías 
municipales que se tienen en la capital michoacana, al menos 600 fueron sometidos a un diagnóstico 
de salud mental por parte de la corporación de seguridad de aquel país, arrojando que la cantidad 
señalada debía ser sujeta de acudir con un psicólogo. 
 
En 25 días de octubre Michoacán reporta 86 homicidios dolosos 
En los 25 días que han transcurrido del mes de octubre, Michoacán reporta un total de 86 homicidios 
dolosos, de acuerdo con el informe de seguridad publicado por la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana de México. La cifra reportada en los 25 días de 2024, es menor a la que se 
registró en el mismo periodo del año pasado, cuando se cometieron 112 asesinatos en todo el 
territorio michoacano, es decir, 26 más que los ocurridos durante estos días.  
 
Chantal y Billie, Nuevas Agentes Caninas De La SSP Entrenadas Para Localizar Explosivos 
Dos nuevas agentes caninas se suman a las filas de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), 
gracias a la donación de la Oficina de Asuntos Internacionales de Narcóticos y Aplicación de la Ley 
del Departamento de la Embajada de Estados Unidos de América (INL). La estrecha coordinación 
que mantiene la Comisión de Acreditación para Agencias de Aplicación de la Ley (CALEA) con 
la embajada del país del norte, permitió que se realizara la entrega de las ejemplares al 
Agrupamiento Canino de la corporación estatal, las cuales están certificadas en la detección de 
nueve diferentes tipos de explosivos. 
 
Judicializados, mil casos pese a paro en el PJ  
Pese al paro del Poder Judicial el pasado mes de agosto, la Fiscalía Regional de Morelia ronda ya 
los mil casos judicializados, declaró en entrevista la titular del área Marisol Moreno Álvarez.  "En la 
Fiscalía hemos logrado llegar a una cifra de casi mil casos judicializados, no obstante, recordemos, 
el paro que tuvo el Poder Judicial del Estado. Concluido el paro, en septiembre septiembre logramos 
judicializar 170 carpetas de investigación", dijo Moreno Álvarez.    
 
Aseguran 6.2 kilos de metanfetamina en Morelia  
En un operativo interinstitucional en el que participaron agentes de las secretarías de Seguridad 
Pública (SSP) y de la Defensa Nacional (Sedena), así como de la Guardia Nacional (GN) y las 
fiscalías General de la República (FGR) y General del Estado (FGE), además de la policía de Morelia, 
se aseguraron 6.2 kilogramos de metanfetamina, 800 gramos de mariguana y 420 gramos de 
cocaína. En la acción, los guardias civiles, en conjunto con las autoridades del Ejército Mexicano, la 
GN y la Policía Municipal, brindaron apoyo a la FGR y la FGE, para la cumplimentación de una orden 
de cateo en un domicilio de la calle Aristeo Mercado de esta capital.  
 
Muere niña de 2 años en un intento de asalto en Tarímbaro  
Una menor de dos años murió a causa de un impacto de bala en la cabeza a manos de un 
desconocido que intentó asaltar al padre de la niña, hecho registrado en Tarímbaro. Al respecto se 
informó que la menor de dos años viajaba en compañía de su padre, en una camioneta Chevrolet 
Luv, cuando un sujeto abordo de una motocicleta se les emparejó, y tras exigir dinero al conductor 
de la camioneta, accionó un arma contra los ocupantes de la camioneta.  
 
Delincuentes atacan base de la Policía Comunal en La Cantera 
Un grupo de sujetos armados atacó a balazos la base de la Policía Comunal, de la población de La 
Cantera, sin que por fortuna se reportaran oficiales heridos. Los maleantes también dispararon contra 
la casa del Jefe de Tenencia. Fue la madrugada de este sábado cuando los oficiales solicitaron 
apoyo ya que los delincuentes pasaron frente a dichas instalaciones y desde vehículos en 
movimiento rafaguearon la fachada y una patrulla que estaba estacionada al exterior. 
 
Localizan cadáver “encostalado” en el crucero a La Ruana  
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La mañana de este viernes, fue localizado el cadáver de un masculino desconocido, con visibles 
huellas de violencia, a quien sus victimarios envolvieron en varios costales de color blanco, en un 
terreno aledaño a la carretera Apatzingán – Tepalcatepec. El hallazgo fue reportado en un primer 
momento a la Policía Municipal del Buenavista, cuyos patrulleros se trasladaron a dicha vialidad y 
en las inmediaciones de la desviación a la tenencia de Felipe Carrillo Puerto, “La Ruana”, confirmaron 
lo dicho por la gente.  
 
Hombre es ultimado a balazos en la comunidad de Turirán 
Un hombre fue asesinado a balazos afuera de una tienda de abarrotes, en la comunidad de Turirán, 
perteneciente al municipio de Salvador Escalante. El crimen se registró la tarde de este sabado, 
cuando la víctima se encontraba por fuera del establecimiento denominado “Abarrotes El Barbón”, 
hasta donde llegaron motociclistas armados, que abrieron fuego en contra de su víctima y enseguida 
huyeron. El ofendido, identificado cómo Rafael L., cayó fulminado junto a una camioneta Tacoma de 
color blanco. 
 
En Apatzingán, SSP desactiva palenque clandestino 
En atención a un reporte ciudadano, agentes de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) y de la 
Policía Municipal desactivaron un palenque. Los elementos de la Guardia Civil junto a la autoridad 
municipal se trasladaron a la colonia Valle Dorado, luego de recibir un reporte ciudadano donde 
alertaban sobre la realización de dicho evento y alteraciones al orden público. Al arribar al lugar, de 
manera inmediata se pidió a los asistentes a retirarse, ya que no había medidas de seguridad y el 
desarrollo de ese tipo de eventos está prohibido, por lo que se procedió a la cancelación sin 
presentarse eventualidad alguna. 

 


